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會議中，班員們針對目前農業政策、措施提出建言，另也針對農

業經營上遭遇之困難，期望上級單位能幫忙解決。而在產銷班經費補助

方面，農糧署李蒼郎主任秘書及臺中區農業改良場張致盛場長分別說

明，農委會每年編列的經費，都是花在農民身上，除老農年金、稻田轉

作、農民子女就學獎助學金等支出外，更編列經費補助肥料價差，例如

過磷酸鈣每包補貼88元；氯化鉀每包補貼210元，預計至本年底補貼經

費將超過29億元，希望農民瞭解政府對農民之補助從不間斷，只是項目

調整。在農業用油補貼方面，自本年5月1日起辦理農機用油價差補貼

措施，以中油牌價為基

準，就其超過基準價格

部份採補貼二分之ㄧ，

並每月檢討油價浮動情

形，按月調整價差，當

月同額補貼。至於產銷

班農機補助問題，胡副

主委當場裁示，請農糧

署詳查產銷班農業機械

之需求，並尋求是否有

其他方案以解決稻農農

機補助問題。整場座談

會氣氛熱烈且融洽，稻

農們一致肯定農委會公

糧收購政策，胡副主委

與稻米產銷班第一班班

長、班員們開心地合影

後便驅車前往下一個行

程。
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為切實體察民意並使本會施政符合民意潮流，胡興華副主任委員

在臺中區農業改良場安排下，於100年5月9日上午訪視彰化縣秀水鄉稻

米產銷班第一班，與稻農面對面座談，傾聽基層農民心聲，座談會在產

銷班李世琛班長自宅農機倉庫中舉行，這裡沒有精美的桌椅擺設，只有

屬於鄉下古早味的長條板凳，偶而還有幾隻麻雀美妙的歌聲唱和。

胡副主委到達現場後，一一與稻農熱情寒喧問好，展現親民作

風。座談會一開始，李世琛班長首先感佩胡副主委在百忙之中能撥冗下

鄉關心彰化縣的稻米產銷業務，接著介紹產銷班幹部、人數及運作現

況，秀水鄉只有該班1班水稻產銷班，班員數15人，規模為12.36公頃，

自98年11月成立至今均定期召開班會，運作情形良好，李班長建議政府

對於產銷班能多加照顧與補助，讓農民切實感受到政府的用心。

接著由胡副主委向與會稻農說明，農委會為照顧農民收益及確保

糧食安全，已調高稻穀保價收購價格每公斤3元，且為利於農民繳穀及

計算售穀價款，將現行每公頃收購數量整數化，稉稻穀計畫收購價格每

公斤由23元調整為26元；輔導收購價格每公斤由20元調整為23元；餘糧

收購價格每公斤由18.6元調整為21.6元；秈、糯稻榖收購價格較稉稻穀

各減 1 元。農委會考量近3年每公頃稻作生產費增加幅度、未來國際原

物料、肥料價格與油價持續看漲，以及僱工工資及機械代耕費用可能

上漲等因素，乃決定提高各項公糧稻榖收購價格每公斤3元，以保障稻

農實質收益。以農民最大利益的角度來思考，配合今年第 1 期作提高公

糧收購價格，可讓農民銷售新1期稻穀時實質獲利。站在消費者角度來

看，因每年4月底至5月初為糧商庫存數量最低時期，糧商舊期稻米以新

價格銷售之期間最短，對消費者影響最小。該政策所有細節都經過綜合

評估、通盤考量後，選擇社會效益最大之時機發布，絕非外界臆測倉促

決定。會中胡副主委也針對雜誌媒體不實報導，農委會補助花卉博覽會

預算35億元，排擠公糧收購預算6億元特別澄清，本次提高公糧收購價

格增加支出，將動用行政院第二預備金，自無所謂排擠預算情形，請各

位農友切勿相信任何空穴來風的報導。
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